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一般質問通告表
平成29年第5回沖縄県議会(定例会)

10月02 日(月)
順　位 時　間 氏　　　　名　　（　　会　　　派　　） 答 弁 を 求 め る 者

1 17分 新垣　　新（沖縄・自民党） 知事　関係部長等

質　　　　　　　　問　　　　　　　　要　　　　　　　　旨

1 児童心理治療施設について

(1) 児童心理治療施設に係る学校教育の他府県の状況について

ｱ 平成28年度に児童心理治療施設に係る分校として県立で開校した県があると聞きまし
たがそこは何県ですか。また、平成30年度に県立で開校する県や市町村立から県立へ
移管するところはどこか。あわせて平成31年度に県立の特別支援学校の本校ができる
予定の県はどこか、お聞かせください。

ｲ 糸満市教育委員会の要望と沖縄県教育委員会が県立としない理由をお聞かせくださ
い。

ｳ 他県において県立として開設した特別支援教育の立場からの理由をお聞かせくださ
い。

(2) 県教育委員会と子ども生活福祉部との調整について

ｱ 糸満市教育委員会が児童心理治療施設に併設する教育施設のことを知ったのは平成
27年７月４日の新聞紙上ですが、そのときから糸満市立学校ありきの提案でしたが、児
童心理治療施設に併設する教育施設のことについて沖縄県教育委員会が把握したの
はいつですか、お聞かせください。

ｲ 県教育委員会内において県立学校としないと決めた会議はいつですか。また、理由を
お聞かせください。

ｳ 平成26年度に子ども生活福祉部と県教育委員会との調整が行われたその内容をお聞
かせください。

(3) 児童心理治療施設に併設する公立学校分校及び分教室の分校の学校教育を行う上で
必要となる施設整備及び維持管理に関する費用については県が負担すると聞きました
が、沖縄県においてはどうなりますか、お聞かせください。

2 南部振興について

(1) 沖縄経済発展及びアジア経済戦略構想に欠かせないのは、物流拠点の拡大が必要と考
えていますが、県の見解を求めます。

(2) 前回の定例会でも質問しましたが、振動型瞬間冷凍の導入に向けた本格的な検討委員
会及び協議会を行っていただきたいのですが、県の見解を求めます。

3 知事の政治姿勢について

(1) 次年度における一括交付金（ハード・ソフト交付金）を県が５、市町村が５の割合で予算化
を求めますが、知事の見解を求めます。

(2) 沖縄県ワシントン事務所の成果をお聞かせください。

(3) 知事は、訪米時にアメリカ政府高官とお会いしたことがありますか。お会いしたことがあれ
ば中身をお聞かせください。

(4) 知事は、アメリカ訪米時に連邦議員(上院・下院)との意見交換を行った中身をお聞かせく
ださい。

(5) 知事はマイク・モチヅキ教授との意見交換を行った中身をお聞かせください。

(6) 知事は、アメリカ訪米におけるシンクタンクとの意見交換の中身をお聞かせください。

(7) ＳＡＣＯ合意に基づく世界一危険な普天間基地を辺野古移設に新基地と決めつけるの
は、知事の本音は日米安全保障について反対なのか、また、知事は保守と言いながら、
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オール沖縄の実態は革新・共産党と手を組むことに日米政府関係者から理解できないと
の声をどのように受けとめていますか。知事の見解を求めます。

(8) 知事は那覇市長時代から、龍柱を初め中国歓迎で親中派として広く沖縄県民や日本国
内で知れ渡っていますが、なぜ、沖縄県民が恐怖におびえる尖閣におけるたび重なる領
海・領空侵犯について、中国国家主席とお会いしながら、県民が不安におびえる声を言
わないのか。多くの沖縄県民や日本国民は、翁長知事に対し親中派は理解しています
が、翁長知事は沖縄県民ではないのか、日本国民ではないのか、厳しい現実の声をどの
ように受けとめていますかお伺いします。

4 我が党の代表質問との関連について
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※最初の質問から一問一答方式を選択

一般質問通告表
平成29年第5回沖縄県議会(定例会)

10月02 日(月)
順　位 時　間 氏　　　　名　　（　　会　　　派　　） 答 弁 を 求 め る 者

2 17分 西銘　啓史郎（沖縄・自民党） 知事　関係部長等

質　　　　　　　　問　　　　　　　　要　　　　　　　　旨

1 知事の政治姿勢について

(1) ワシントン訪米／ワシントン事務所の効果について

ｱ 議会調査局（ＣＲＳ）の役割と面談について

(ｱ) ＣＲＳの役割／人員体制／主業務等。

(ｲ) 訪米時の面談相手、面談時間、面談内容等。

ｲ ＣＲＳの報告書について

(ｱ) レポート(総件数)。

(ｲ) ２月定例会での訪米評価について

(ｳ) 「日米関係にかかわる報告書」について

ｳ ワシントン事務所の役割と効果について

(ｱ) これまでの面会者数（内訳：政府／議員等）。

(ｲ) ワシントン・コア社との役割分担について

(ｳ) マーキュリー社とは何か伺う。

(2) 第三者委員会(安慶田前副知事　採用／人事案件）について

ｱ 開催（調査状況）について

ｲ 最終報告（日程）について

ｳ 「埋立承認取り消し」時との日程比較はどうか。

(3) 那覇市議会議員選挙について

ｱ 結果について知事の見解を問う。

ｲ 新那覇市民会館(新文化交流施設)の建設について

ｳ 予算確保について(一括交付金予算充当予定)(新市民会館：120億円、牧志公設市場
関連：30億円)

2 観光立県沖縄としての課題と解決策について

(1) 「大那覇空港シンポジウム」での課題・提言について

(2) 外国人観光客の安全・安心に向けた対応について

ｱ 福岡県警⇒多言語対応タブレット導入について

(3) 那覇空港での２次交通の待機場について

ｱ 県、各協会(バス、レンタカー、タクシー)と横断的な調整会議を行うことについて(提言)

3 教育行政関連について

(1) ２学期制について

ｱ 導入経緯・導入時期・実績について(小・中・高別)

ｲ 課題について(生徒、先生、保護者)

ｳ 学期制決定権及び変更手続方法について

(2) 授業料について

ｱ 授業料の定義と料金設定方法(根拠)について
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ｲ 義務教育(小中)と高校(公立)の授業料について

4 危機管理体制について

(1) 災害(被害)情報の取りまとめ部署について

(2) 災害(被害)現場視察の意思決定について

(3) 自衛隊／米軍との連携体制について

5 「イケ・ボス宣言」について

(1) 時差通勤実態について

ｱ 対象を契約社員まで拡大することについて(提言)

(2) 残業実態(平成28年度)について

6 我が党の代表質問との関連について
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一般質問通告表
平成29年第5回沖縄県議会(定例会)

10月02 日(月)
順　位 時　間 氏　　　　名　　（　　会　　　派　　） 答 弁 を 求 め る 者

3 17分 座波　　一（沖縄・自民党） 知事　関係部長等

質　　　　　　　　問　　　　　　　　要　　　　　　　　旨

1 ＭＩＣＥ施設整備事業について

(1) 富川副知事が内閣官房副長官へＭＩＣＥ事業支援要請直後の記者会見で「同事業の開
業時期のおくれと修正案」に言及した。その内容を確認する。

(2) 一括交付金の交付要綱上、複数年にわたる債務負担行為への財源充当計画は無理が
あったのではないか。可能と判断した根拠を伺う。

(3) 国から指摘されている建設予定地までの交通網整備に対し、地元から要望のあるＬＲＴ等
の検討をせず、鉄軌道計画からも採算性が悪いとして計画外となっている。県の主要事
業への一体的取り組み体制と知事のリーダーシップに疑問を持つが所見を求める。

(4) 今後、同事業が国の確実な支援のもとに進めるためにどうするか。また、計画の変更が県
経済振興へ与える影響や同事業に期待する県民や地元に対し説明すべきではないか。

2 沖縄県の振興策（政策と予算）と米軍基地との関係について

(1) 沖縄県は沖縄振興予算が米軍基地とリンクしていないとしている。予算編成権は政府に
あり、県はリンクしていないと主張しているだけではないか。リンクしていないとする根拠を
求める。

(2) 知事は「米軍基地が沖縄経済発展の最大の阻害要因」と言っており、それは米軍基地が
沖縄21世紀ビジョン達成の最大の阻害要因であるということになる。具体的に阻害要因と
なっている事例を挙げ、阻害要因を取り除く政策が必要ではないか。

(3) 県政策参与が高率補助や特別措置を不要と提言したが、富川副知事は必要との認識を
示し、知事は目標があって当然としている。知事が当然と考えている目標とは何か、今後
国の沖縄政策に重要な影響が出るが知事の考えを示すべきだ。

(4) 沖縄21世ビジョンは沖縄の自立型経済の達成を目標に置くものだが、米軍基地関連の総
収入は今でも4000億円を超えると言われており、沖縄経済に大きくかかわっている。基地
経済に依存しない自立経済基盤を築くため、基地関連収入と同規模の経済構造が必要
だが基地経済を不要とする翁長県政の改正21世ビジョン計画に示されていない。示すべ
きではないか。

(5) 知事は日米安保条約とＳＡＣＯ合意を認めているため、沖縄の米軍基地が全てなくなるこ
とはないと考えるのが現実的だ。沖縄は歴史的経緯を生かし、沖縄が置かれた政治的環
境や地理的条件を踏まえ、沖縄が我が国の安全保障の一端を担うために恒久的な沖縄
振興政策をかち得ることこそ現実的ではないか。また第５次、45年間にわたる沖縄振興政
策、10年間の一括交付金制度後の次なる振興政策を論じる時期ではないか。

3 知事の政治姿勢について

(1) 政治家の過去の発言は消えることはない。知事が県議会議員として米軍基地問題で激し
く当時の大田知事を非難したが、現在の知事の政治姿勢から当時の発言をした同一人
物と思えないほど変節している。当時自民党県議として推進した基地政策が現在進めら
れているのであり、知事はそれに対し抗っているのだ。しかし知事を支える与党やメディア
から批判はないのは不思議である。知事自身に贖罪意識はないか伺いたい。

(2) 日米安保条約とＳＡＣＯ合意を認める県知事として知事就任後３度の訪米活動で得た成
果は何か、米政府関係者と信頼関係の構築につながったのか伺う。またワシントン事務所
の費用対効果と今後の存続について伺う。

(3) 知事は最高裁判決に従い埋立承認の取り消しを取り消し、次は埋立工事の差しとめ請求
訴訟に加え国の義務確認訴訟を追加する予定だが、必ずやると明言している埋立承認
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撤回への動きが見えず県民にはわかりにくい。行政手続を法廷で争うのは時間と経費の
無駄であり、知事を支持する県民の多くは早急な撤回を望んでいるのではないか。

4 沖縄県関係職員連合組合について

(1) 沖縄県人事委員会は沖縄県職員団体（県職労）が役員を構成する沖縄県関係職員連合
組合(県職連合)を適正な団体と判断しているのか。また県職連合のもとで政治活動をする
ことは法的に可能か、可能であればその根拠を伺う。

(2) 沖縄県の職員団体（県職労）の事務局職員は職員団体への専従許可によって所属して
いる。しかし実態は登録団体でもない県職連合の事務所で専従しているが問題ないか。
人事委員会へ伺う。

5 南部地域の課題について

(1) 国道507号の整備事業（東風平交差点から具志頭交差点まで)が大幅におくれている理
由と今後の事業計画について伺う。次年度の大型道路整備事業の予算配分への考えを
伺う。

(2) 県内小中学校の教室冷房設置の状況を那覇、中部、北部、南部、離島地区別に伺う。教
育の振興、公平性から地域格差はあってはいけない。新聞報道のとおり南部地域及び地
域格差の理由と整備に向けた教育委員会の考えと県の支援策を伺う。

(3) この数年、南部地域の国道、県道の沿線、原野及び遊休農地に急激にギンネムが大量
繁茂しており、景観や美観を損ね農地集約にも影響が出ている。ギンネムは外来種で他
の植物や土壌菌を排除する作用があり、森林から在来種を危機に追いやる有害種であ
る。外来種対策事業での対策を求める。

6 我が党の代表質問との関連について
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※最初の質問から一問一答方式を選択

一般質問通告表
平成29年第5回沖縄県議会(定例会)

10月02 日(月)
順　位 時　間 氏　　　　名　　（　　会　　　派　　） 答 弁 を 求 め る 者

4 17分 又吉　清義（沖縄・自民党） 知事　関係部長等

質　　　　　　　　問　　　　　　　　要　　　　　　　　旨

1 西普天間住宅地区返還跡地への普天間高校移転進捗状況について

(1) 予算について

(2) 用地買収の計画と進捗状況について

2 基地行政について

(1) 普天間飛行場の危険性除去について日本政府、アメリカ側はどのように認識をしていると
県は解釈をするか。

(2) ワシントン事務所の意義と成果について

3 沖縄県で設置をした浮き魚礁敷設への操業と現状について

(1) 操業を許可されている漁民はどのような方々か。

(2) 設置をされた浮き魚礁敷設の中で、権利を有しない漁民の方々の一部が勝手に操業をし
ている現状もあり得ないか。

(3) 大東諸島区地区についての現状をどのように把握しておられるか。

4 沖縄県立浦添職業能力開発校の今後のあり方について

(1) 自動車整備科再編計画の見直しについて

(2) エクステリア科の存続について

5 学童保育について

(1) 県の支援対策等や今後の取り組み等について伺う。

6 母子寡婦支援事業について

(1) 自立支援事業とその成果について

7 観光産業事業について

(1) 伸び行く観光産業のさらなる県内経済発展に向けた環境整備事業について

8 我が党の代表質問との関連について
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一般質問通告表
平成29年第5回沖縄県議会(定例会)

10月02 日(月)
順　位 時　間 氏　　　　名　　（　　会　　　派　　） 答 弁 を 求 め る 者

5 17分 照屋　守之（沖縄・自民党） 知事　関係部長等

質　　　　　　　　問　　　　　　　　要　　　　　　　　旨

1 翁長知事の県政運営について
　翁長知事のこれまでの県政運営について伺う。

2 北朝鮮問題及び尖閣諸島について

(1) 北朝鮮の危機的な状況に沖縄県はいかに対応しているか伺う。

(2) 尖閣諸島周辺の中国公船の動きが続き、県民は不安を抱いている。沖縄県の対応は。

3 安慶田前副知事の口きき問題及び諸見里前教育長を辞任させた翁長知事のかかわりにつ
いて

(1) 平敷教育長は、なぜ今新たな口ききを明らかにしたか。

(2) 安慶田前副知事は、諸見里前教育長人事について、知事三役と話し合ったと参考人招
致で証言している。翁長知事はどのような対応をしたか。

4 ＭＩＣＥ施設建設に係る予算について
　財源を確保せずに予算を計上し、県議会で議決させ事業を推進しながら、今定例会で基
本設計費を残して実施設計費･債務負担行為を削除した。説明を願う。

5 沖縄･自民党の訪米で気づいたことについて

(1) 県ワシントン事務所が設置されて２年半が経過し、普天間・辺野古問題は混迷、事故等の
改善も進展がない。このような問題解決にワシントン事務所が機能していない理由を説明
願う。

(2) ジョージ・ワシントン大学、マイク・モチヅキ教授との連携をとっているようだが、モチヅキ教
授の代案や代替案の協議会設置について県はどのように対応しているか。

(3) 翁長知事は反米で、県ワシントン事務所の存在も含めて米国からよく思われていない印
象を受けた。なぜか。

6 国連人権理事会における翁長知事の演説について
　国連人権理事会では「県知事」として演説する資格はなく、現職の都道府県知事が国連人
権理事会で演説したのは初めてである。平成27年９月、なぜ翁長知事は県知事として演説
をしたか伺う。

7 米軍基地としての土地の提供について

(1) 以前に県議会で私の質問に翁長知事は、沖縄の軍用地は米軍が強制的に収用し、つく
られたもので、みずから提供したことはないとの答弁だったと思いますが、今も同様の考え
か伺う。

(2) 翁長知事が最初の訪米に際して米マスコミの取材に応じ、「米軍に、銃剣とブルドーザー
で土地を接収された」趣旨の発言が報道されたと聞いた。翁長知事は、なぜ米国であのよ
うな発言をしたか伺います。

8 我が党の代表質問との関連について
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※最初の質問から一問一答方式を選択

一般質問通告表
平成29年第5回沖縄県議会(定例会)

10月02 日(月)
順　位 時　間 氏　　　　名　　（　　会　　　派　　） 答 弁 を 求 め る 者

6 17分 翁長　政俊（沖縄・自民党） 知事　関係部長等

質　　　　　　　　問　　　　　　　　要　　　　　　　　旨

1 知事の政治姿勢について

(1) 宮里藍さん、安室奈美恵さんの引退発表を受けて知事の所見を伺う。

(2) 衆議院選挙でオール沖縄候補を支援する知事の対応を伺う。

(3) 国からの財政移転は過度な優遇を受けていないと、構えて発言する知事の意図を伺う。

(4) 池宮城参与が沖縄振興予算制度に異を唱えていることについて伺う。

(5) 先島諸島への陸上自衛隊配備について知事の賛否を問う。

2 平成30年度内閣府沖縄振興予算の概算要求について伺う。

3 ＭＩＣＥ事業の進捗と予算確保の見通しについて伺う。

4 我が党の代表質問との関連について
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一般質問通告表
平成29年第5回沖縄県議会(定例会)

10月02 日(月)
順　位 時　間 氏　　　　名　　（　　会　　　派　　） 答 弁 を 求 め る 者

7 17分 金城　　勉（公明党） 知事　関係部長等

質　　　　　　　　問　　　　　　　　要　　　　　　　　旨

1 沖縄振興について

(1) 大型ＭＩＣＥ施設建設について、国との調整はどうなっているか。

(2) 鉄軌道導入計画について、国との調整はどうなっているか。

2 基地問題について

(1) 日米地位協定改定案をどう実現するか。

(2) ５年以内の普天間飛行場の運用停止をどう実現するか。

3 雇用問題について

(1) 各業界での人手不足改善のため外国人労働者の活用について伺う。

(2) 介護現場における人手不足の現状と対策はどうか。

4 福祉問題について

(1) こども医療費現物給付方式の導入について進捗状況はどうか。

(2) 給食費無料化について

ｱ 小中校で無料化した場合の予算額は幾らか。

ｲ 国と連携して推進すべきではないか。

(3) 待機児童ゼロへの取り組みについて

ｱ 待機児童ゼロへの取り組みの進捗状況について伺う。

ｲ 企業主導型保育所設置について伺う。

(4) 離島のがん患者支援策を検討すべきではないか。

5 脳脊髄液減少症患者支援の会からの要望にどう対応するか。

6 青少年の薬物汚染の実態はどうか。

7 飲酒運転ワーストの実態と対策について

8 我が党の代表質問との関連について


